

## \* PAÍS DE PERFIL



El encuentro "Araucanía Day" comenzó a gestarse en junio de 2018. En las fotos, Luciano Rivas (Multigremial, a la izquierda) y Bernardo Larraín (Sofofa).

EL 1 DE OCTUBRE, SOFOFA Y MULTIGREMIAL DE LA ZONA REALIZARÁN CITA EMPRESARIAL EN SANTIAGO:

# Preparan el "Araucanía Day", para promover la llegada de nuevos inversionistas privados a la región

Iniciativa busca generar alianzas productivas entre emprendedores locales y financistas que provengan de otros lugares del país, o del extranjero, para concretar negocios no tradicionales.

VÍCTOR FUENTES BESOAIN

Solo un mes separó las elecciones gremiales en que fueron elegidos Bernardo Larraín Matte y Luciano Rivas Stepke. En mayo de 2017, Larraín asumió el timón de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa); en abril, Rivas comenzó a encabezar la Multigremial de La Araucanía. Desde entonces, los caminos de ambos líderes gremiales se han cruzado en forma reiterada. Y fue en la versión de junio de 2018 del Encuentro Empresarial de La Araucanía (Enela), bajo el eslogan "La Araucanía es Chile", cuando coincidieron en la necesidad de promover una mayor inversión privada en esa región.

Luego que Larraín interviniera en un panel en que se debatía sobre la urgencia de pasar "de los diagnósticos a las soluciones", compartió un café con

Rivas. Desde ese momento, y luego de otros tantos cafés, empezó a cuajar la idea de organizar un "Araucanía Day" —usando la terminología de instancias como el "Chile Day"—, una jornada empresarial que lograra generar alianzas productivas entre emprendedores locales y financistas que provengan de otros lugares del país, o del extranjero, para concretar nuevos negocios y descubrir oportunidades no tradicionales de inversión.

Aunque la fecha no se ha hecho pública todavía, a la espera de la impresión de las invitaciones, Rivas confirma que la jornada dedicada a La Araucanía será el martes 1 de octubre, en las instalaciones de Sofofa en Santiago.

Hasta ese lugar se trasladará una veintena de líderes empresariales locales que darán cuenta de sus experiencias, las dificultades que han enfrentado para lograr

el éxito, cómo pudieron sortear las incertezas —motivadas por la violencia rural— y las opciones que existen para generar nuevos polos de desarrollo.

A la iniciativa también se han sumado las autoridades locales, encabezadas por el intendente Jorge Atton; y el mundo académico, representado por las universidades Católica de Temuco y de La Frontera. Esta última desarrolló un programa, bautizada como Trafa (cuyo significado en mapudungún es "conectar"), para captar proyectos de alto impacto y que requieren contrapartes que estén dispuestas a apostar en ellos.

Dentro de los planes del Gobierno para La Araucanía, Rivas reconoce que la inversión privada no ha logrado participar en los volúmenes que se esperaba, pero sí advierte que el esfuerzo que realizan los empresarios locales es un ejemplo a seguir por quienes no conocen la zona. ■

**6** Junto con Bernardo Larraín compartimos el deseo de mostrar la otra cara de la región. Si bien hay problemas de seguridad, existen muchas ganas de hacer cosas".

**LUCIANO RIVAS**  
Presidente Multigremial de La Araucanía.